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Apesar da liberação, 
igrejas católicas 
preferem continuar 
com missas on-line 

Casos de covid-19 apresentam 
aumento no noroeste do Paraná

Pouco mais de dois meses depois que os pequenos municípios do noroeste do Paraná 
tomaram as primeiras providências no intuito de conter o avanço do coronavírus, os números 
apresentaram aumento gradativo e a doença chegou às cidades menores, trazendo preocu-
pação a prefeitos e secretários de Saúde. A aflição é ainda maior em municípios que pos-

suem poucos ou nenhum leito de UTI disponível para atender os pacientes. l Pág. 8e9

Drenagem pluvial
 O grande problema de acúmulo de águas pluviais em vários 
pontos do Município vem sendo enfrentado há anos pelos 

gestores públicos de Umuarama. Tomando como um desafio, 
o prefeito Celso Pozzobom passou a investir na construção 
de valetas que melhorem o escoamento e não deixem que 
enxurradas invadam empresas e residências. Ontem, uma 

dessas obras foi iniciada na Rua Porto Alegre. l Pág. 16
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Inconcebível
O deputado federal Rubens Bueno, vice-presidente nacional 
do Cidadania (PR), rechaçou a postura do ministro do Gabinete 
de Segurança Institucional (GSI), general Augusto Heleno, 
que afirmou por meio de nota que a eventual apreensão do 
celular do presidente Jair Bolsonaro seria “inconcebível” e teria 
“consequências imprevisíveis para a estabilidade nacional”. “A 
nota infeliz soou como ameaça e qualquer ameaça a democracia 
precisa ser rechaçada de imediato. O presidente da República vem 
reiteradamente atacando as instituições e desafiando o bom senso 
e a Justiça. Ele não está acima da lei e se um ministro do STF viu 
indícios de crime, Bolsonaro precisa ser investigado. Ele não está 
acima da lei”, afirmou Rubens Bueno.

Cinco anos a mais
O governador Ratinho Jr assinou PEC que prevê a garantia de 
paridade e integralidade da aposentadoria de policiais civis do 
Estado que ingressaram na carreira após 2003. A contrapartida é a 
permanência por cinco anos a mais na ativa sem o recebimento do 
abono de permanência. A iniciativa engloba policiais civis, policiais 
penais e as carreiras da Polícia Científica.

Cobrança
O deputado estadual Delegado Fernando Martins (PSL) cobrou do 
Governo do Estado, informações sobre o andamento das obras de 
duplicação de trechos da PR-323 no noroeste. Entre eles, o trecho 
urbano de Umuarama. Segundo sua assessoria, o parlamentar 
manteve contato direto com o secretário de Infraestrutura e Logística 
do Estado, Sandro Alex. Por sua vez, o secretário explicou que as obras 
sofreram interrupções por conta da pandemia da Covid-19, mas já 
estão sendo retomadas. O projeto do trecho da pista que vai até o Rio 
Ivaí precisou de revisão antes da licitação. “De acordo com o secretário, 
dentro de 60 dias as obras devem ser retomadas. Já na extensão do 
trevo do Gauchão (urbano de Umuarama) sofreu um atraso devido à 
pandemia, mas aos poucos os trabalhos serão finalizados para o início 
da licitação e obras”, salientou o deputado.

Retomada
O governo do Estado já 
havia apontado que entre 
as estratégias anunciadas 
para a retomada da atividade 
econômica paranaense 
(fortemente afetada pela 
pandemia do coronavírus), está 
em destaque um investimento 
de R$ 600 milhões em 
infraestrutura, desenvolvimento 
urbano e a aceleração dos 
projetos de concessões. 
No pacote está inclusa a 
reestruturação da PR-323, entre 
Umuarama e Cianorte. Em nota, 
a Casa Civil considera a obra 
um “projeto estratégico de 
infraestrutura, capaz de ampliar 
a capacidade de escoamento da 
produção agrícola, a segurança 
do tráfego e propiciar a 
rápida geração de um número 
considerável de empregos”.

Insignificante
O senador Alvaro Dias 
(Pode/PR) foi ao Twitter e 
surpreendeu ao escrever 
que a revelação do vídeo da 
reunião ministerial de 22 de 
abril, cheia de impropérios, 
ameaças, agressões e 
ofensas pronunciadas por Jair 
Bolsonaro, não “significará 
nada”. Do ponto de vista 
eleitoral, diz Alvaro, “o vídeo 
é bom para o presidente. 
É favorável a ele e não 
acrescenta nada, na minha 
modesta opinião”. A divulgação 
foi autorizada pelo ministro 
Celso de Mello (STF) atendendo 
petição do ex-ministro Sergio 
Moro, que ali a prova de que 
precisava de que Bolsonaro 
queria interferir na PF, motivo 
do seu pedido de demissão dois 
dias após a reunião.
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Discussões inéditas na Câmara até a 
aprovação do contrato com Sanepar

Entraram em pauta na última sex-
ta-feira (22) na Câmara Municipal 
de Umuarama dois projetos de Lei 
de autoria do Poder Executivo que 
tratam da criação do Plano Munici-
pal de Saneamento Básico (PMSB) 
e da renovação de contrato da Pre-
feitura com a Sanepar pelo período 
de 30 anos. Tais propostas foram 
para o segundo turno de votação que 
aconteceu ontem, apesar de uma 
recomendação administrativa feita 
pelo Ministério Público, através da 
Promotoria do Meio Ambiente, para 
que fossem retiradas da tramitação 
temporariamente.

PRIMEIRO TURNO
Os projetos haviam sido votados 

e aprovados em primeira discussão, 
em sessão ordinária na Câmara por 
5 votos contra 4. Os vereadores da 
bancada de oposição procuraram a 
Justiça na tentativa de que as propo-
sições fossem retiradas.

MOVIMENTO DO MP
Segundo a 6ª Promotoria de 

Justiça de Umuarama, através do 
promotor Paulo Robles Estebon, as 
recomendações foram encaminha-
das após análise das propostas de 
leis pelo Centro de Apoio Operacio-
nal das Promotorias de Justiça de 
Proteção ao Meio Ambiente e de 
Habitação e Urbanismo, unidade do 
Ministério Público do Paraná, e pela 
própria Promotoria de Justiça, em 
que foram verificadas irregularida-
des, entre elas, o fato de o plano não 
contemplar os quatro componentes 
obrigatórios do saneamento básico 
(abastecimento de água, esgota-
mento sanitário, limpeza urbana e 
manejo de resíduos sólidos, dre-
nagem e manejo de águas pluviais 
urbanas), conforme prevê a Lei 
Federal 11.445/2007. Outra ques-
tão é a baixa participação popular 
na elaboração do plano, contrariando 
o previsto na mesma lei. “Verificou-
-se ainda que o plano desenvolvido, 
além de apresentar diagnóstico 

Celeuma
O andamento da sessão ordinária de ontem tratou de uma questão inédita no Legislativo 

de Umuarama. Segundo a procuradora jurídica Rosane Meyer, o resultado de série de delibera-
ções (votações) dará sequência ao andamento das próximas. Inicialmente o plenário deliberou 
sobre o acolhimento da recomendação administrativa do MP. Somente o resultado é que leva à 
deliberação dos projetos substitutivos (apresentados pelos vereadores de oposição). Para tanto, 
a Comissão Parlamentar de Justiça e Redação, que através de parecer, entendeu pela inconstitu-
cionalidade dos substitutivos. A alegação foi que existe o vício de iniciativa, pois não caberia aos 

vereadores apresentar projetos substitutivos em proposições feitas pelo Executivo. Somente 
o plenário pode aprovar o parecer da comissão. Feito isso, os substitutivos são arquivados e 
seguem para a votação os projetos principais. “Uma mateira prejudica a outra e depende do 

andamento e resultado das votações em plenário. Por isso deve ficar na pauta, para ser transpa-
rente. Um projeto se torna pré-requisito do outro”.

incompleto, não contemplou diver-
sos aspectos: quantificação das 
demandas futuras; modelos de fis-
calização e regulação dos serviços 
de saneamento básico; alternativas 
para o atendimento das demandas; 
análise de viabilidade técnica e eco-
nômico-financeira dos projetos para 
universalização de serviços; cálculos 
de necessidades de investimentos; 
mecanismos para avaliação sistemá-
tica; procedimentos para monitora-
mento e avaliação dos objetivos e 
metas; indicadores técnicos, opera-
cionais e financeiros; indicadores de 
impactos na qualidade de vida, na 
saúde e nos recursos naturais; indi-
cadores sanitários, epidemiológicos, 
ambientais e socioeconômicos e 
metas para os indicadores”, consta 
na decisão da promotoria.

SANAR IRREGULARIDADES
O MP também recomenda que o 

prefeito Celso Pozzobom retire os 

projetos da tramitação no Poder 
Legislativo e sane as irregularida-
des constatadas, além de adequar 
o Plano de Saneamento, a par tir 
de uma série de apontamentos. 
Somente depois é que os projetos 
deverão retornar a sua tramitação 
normal na Câmara.

O promotor, através de recomen-
dação administrativa, recomendou 
também ao prefeito, que retire do 
tramite legislativo os dois projetos 
de lei dentro de um prazo de 5 
dias, promovendo adequações às 
irregularidades constatadas pela 
promotoria, sob pena de ajuiza-
mento de Ação Civil Pública.

Até o final da tarde de ontem 
(25) a Procurador ia Jur íd ica 
da prefeitura não respondeu 
às solicitações da repor tagem 
a respeito do recebimento da 
recomendação do MP e de como 
daria andamento ao fato.

Nota do MP
Em nota, através de sua assessoria, o promotor Paulo Robles Estebon salienta que “há 

um Procedimento Administrativo em trâmite na 6ª Promotoria de Justiça, referente aos 
projetos de lei 107/2019 e 108/2019 (ambos de autoria do Poder Executivo), sob n. MPPR-

0151.20.002312-6, no qual foram expedidas duas recomendações administrativas, uma 
direcionada ao Gestor Municipal e outra ao Presidente da Câmara Legislativa Municipal. O 
prazo para a resposta dos destinatários vencerá hoje (segunda-feira, 25). A 6ª Promotoria 
de Justiça possui conhecimento de que os projetos encontram-se pautados para a sessão 
ordinária do Legislativo, contudo, o controle preventivo de constitucionalidade pelo Poder 
Judiciário somente pode ser realizado de forma excepcional, sob pena de violação a inde-

pendência dos poderes (STF). Assim, por não vislumbrar situação excepcional autorizadora 
para esse controle, o Ministério Público adotará eventuais medidas somente em caso de 

conversão do projetos e promulgação das leis”.
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A revitalização do 
Parque Municipal João 
Ferreira, um sonho da 
população de Cruzeiro 
do Oeste, está se tor-
nando realidade. Atra-
vés do trabalho intenso 
realizado pela prefeita 
Helena Ber toco e sua 
equipe, em parceria 
com o Instituto Água e 
Terra e com o Deputado 
Marcio Nunes, será libe-
rado o valor de R$ 1,5 
milhões para investi-
mento nesta área de 
preser vação, transfor-
mando em um espaço 
familiar para espor te e 
lazer da população.

Está prevista no pro-
jeto a implantação e 
aumento das pistas de 
caminhada, construí-
das em paver, mate-
rial de alta qualidade; 
construção de esta-
cionamento; implanta-
ção de 48 postes com 

Revitalização
do Parque

luminárias; troca com-
pleta dos mobiliários 
urbanos; construção de 
banheiros masculinos e 
femininos com acessi-
bilidade; construção de 
passarelas e um mirante 
no fundo de vale; paisa-
gismo; construção de 
duas quadras de areia; 
revitalização do lago e 
construção de um deck 
para passeio; cerca-
mento total do espaço; 
construção de um novo 
por tal de entrada e a 
instalação de uma qua-
dra de Futebol Society, 
que virá através de um 
convênio enviado pelo 
deputado Zeca Dirceu na 
ordem de R$ 220 mil.

“É a realização de 
um sonho que estamos 
vivendo, fazer este pro-
jeto sair do papel é um 
presente muito e Cruzeiro 
do Oeste merece esse pre-
sente” afirmou Helena.

PREFEITURA Helena Bertoco analisando com os técnicos o projeto do Parque 
Municipal de Cruzeiro do Oeste que deverá sair em breve do papel

ASSESSORIA

Retomada econômica
O secretário de 
Infraestrutura, Sandro 
Alex, demonstra otimismo 
e confiança na retomada 
econômica do Paraná: “Com 
todos os cuidados exigidos 
em tempo de pandemia, 
seguimos trabalhando 
pela infraestrutura do 
Paraná: rodovias, ferrovias, 
portos e aeroportos. As 
399 prefeituras com os 
projetos estruturantes além 
das fronteiras com outros 
estados e países. A retomada 
do nosso crescimento será 
através da infraestrutura”.

Repatriação
A deputada Aline Sleutjes 
(PSL) se reuniu com o 
ministro Ernesto Araújo 
(Relações e Exteriores) como 
porta-voz de um grupo de 
111 brasileiros que precisam 
ser repatriados da Argentina, 
do Chile e da Rússia. Devido 
a severas restrições por 
conta da pandemia da covid-
19, a deputada solicitou 
medidas urgentes para iniciar 
conversas diplomáticas 
com os consulados desses 
países para que os brasileiros 
possam voltar o mais rápido 
possível e em segurança.

Racha
A deputada Christiane Yared (PL) 
publicou trecho da reportagem 
que mostra vídeos postados 
por youtubers disputando 
racha em via pública. Os vídeos 
foram ao ar no Fantástico, da 
TV Globo. A deputada mais 
uma vez voltou a reforçar a 
importância da aprovação da lei 
de sua autoria, a qual estabelece 
sanções para quem praticar 
infrações gravíssimas e divulgá-
las nas redes sociais, ainda 
que o ato não tenha sido 
registrado pelos agentes de 
trânsito. O texto também 
prevê punição nos canais 
que não tomarem medidas 
de suspensão dos vídeos.

Entre os riscos
O deputado Paulo 
Martins (PSC) disse que o 
confinamento causa sérias 
consequências psicológicas 
à população. O deputado 
defende a tese do bioquímico 
Michael Levitt, de que o 
confinamento “salvou algumas 
vidas de acidentes de trânsito, 
mas foram extremos os 
danos sociais, como o abuso 
doméstico, os divórcios e o 
alcoolismo”. Martins alerta 
para o risco no longo prazo, 
não só econômico, mas social 
e psicológico.

Ativismo político
O deputado federal Ricardo 
Barros (PP) disse que o vídeo 
da reunião ministerial de 
22 de abril, divulgado por 
decisão do ministro Celso de 
Mello (STF), não comprova a 
acusação feita pelo ex-ministro 
da Justiça Sergio Moro de que 
o presidente Jair Bolsonaro 
tentou interferir nos trabalhos 
do comando da Polícia Federal. 
“A divulgação de partes da 
reunião ministerial que não 
se referem à Polícia Federal 
e a Sergio Moro, é abuso de 
autoridade, de nada serve a 
investigação, inútil à Justiça. 
Ativismo político no Judiciário 
tem sido um calvário para o 
Brasil e para os brasileiros”, 
disse Barros no Twitter.

Sem interferência
Contrário ao argumento do 
ex-ministro da Justiça Sergio 
Moro, o deputado Filipe Barros 
(PSL) questiona a interferência 
política na Polícia Federal 
aludida por Moro: “Seu Sergio 
diz que Jair Bolsonaro não teve 
compromisso com a pauta de 
combate à corrupção. Mais 
uma vez, os fatos desmentem 
sua narrativa mentirosa. 
Bastou sair do Ministério da 
Justiça que a Polícia Federal 
voltasse às ruas em operações 
de combate à corrupção, 
agora no Covidão”.
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R$ 5 MILHÕES

PARA CADA CLIENTE
QUE CADASTRAR

A FATURA DIGITAL

R$2,00A COPEL
DOA MAIS

ACESSE WWW.COPEL.COM E SAIBA MAIS

PARA CADA CLIENTE
QUE CADASTRAR A FATURA

NO DÉBITO AUTOMÁTICO 

R$3,00A COPEL
DOA MAIS

FATURA SOLIDÁRIA

Baixe o aplicativo da Copel

O valor doado vai garantir 200 mil kits coleta para testes PCR destinados
à população e aos profissionais da saúde. E mais de 1 milhão e 200 mil 

máscaras para os hospitais do Paraná. É a maior doação, até aqui, de uma 
empresa paranaense para ajudar no combate ao coronavírus. 

E esse valor pode aumentar com a sua participação.

COM O SEU APOIO, ESSE VALOR
PODE SER AINDA MAIOR. PARTICIPE.

A COPEL ESTÁ DOANDO
R$ 5 MILHÕES PARA O COMBATE
AO CORONAVÍRUS NO PARANÁ.
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Índice em % MAR ABR ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,07 -0,31 0,22 2,40
IGP-M (FGV) 1,24 0,80 2,50 6,68
IGP-DI (FGV) 1,64 0,05 1,80 6,10

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos até 3/5/12part. 4/5/12
26/4 a 26/5 0,5000 0,2162 0,0000
27/4 a 27/5 0,5000 0,2162 0,0000
28/4 a 28/5 0,5000 0,2162 0,0000
1/5 a 1/6 0,5000 0,2162 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +4,34% 19,48 
Vale ON -0,34% 50,10 
ItauUnibanco PN +4,36% 23,96 
Bradesco PN +7,09% 20,08 
Viavarejo ON +15,57% 11,21 
Cyrela ON +12,43% 16,73

IBOVESPA: +4,25% 85.663 pontos

Índice MAR ABR MAI
IGP-M (FGV) 1,0682 1,0681 1,0668
IGP-DI (FGV) 1,0640 1,0701 1,0610
* Correção anual. Multiplique pelo índice

Iene 107,71
Libra est. 0,82
Euro 0,92
Peso arg. 68,18

% dia comp. venda % mês 
COMERCIAL -2,1% 5,4570 5,4580 +0,4%
PTAX  (BC) -1,9% 5,4766 5,4772 +0,9%
PARALELO -2,4% 4,5500 5,7200 0,0%
TURISMO -2,4% 4,5500 5,7000 0,0%
EURO -1,8% 5,9668 5,9680 +0,6%

R$/m2 %m %ano %12m
Paraná (ABR) 1.610,20 0,13 1,04 5,14
Oeste (ABR) 1.619,68 0,10 0,81 5,63

DÓLAR 25/05

Iene R$ 0,0509
Libra est. R$ 6,68
Peso arg. R$ 0,08
R$1: 1209,92 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 25/05

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

1º contrato de entrega. Pontos: 1 ponto =1 cen-
tavo de dó lar/bushel na soja (27,2kg), milho e
trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no farelo
(907kg). DIA: variação em pontos

INDICADORES  ECONÔMICOS

SELIC ANUAL: 3,00%  | TJLP: 4,94%

Em 22/05 R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO

SOJA Cascavel 101,50 -4,2% 7,4%
SOJA Paranaguá 107,50 -4,0% 5,9%
MILHO Cascavel 45,00 0,0% 4,7%

SOJA 833,25 -1,75 -1,1%
FARELO 284,10 1,60 -3,0%
MILHO 318,00 0,25 -2,1%
* Ontem (25/05) foi feriado nos EUA

SOJA 96,35 -0,2% 8,9%
MILHO 42,23 0,0% 11,4%
TRIGO 62,16 1,2% 4,7%
BOI GORDO 181,51 0,0% -0,4%
FRANGO 2,80 0,0% 0,0%

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)
Em 25/05 PR DIA 30d.

Em *22/05 FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

MERC. RURAL

Soja, milho trigo sc 60kg, boi gor do @; frango kg 

II R$ 1383,80 
II R$ 1436,60 

III R$ 1487,20 
IV R$ 1599,40

*Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/20 a dez/20)CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

Assistência Social recebe doações 
de alimentos e produtos de limpeza

Mais 15 famíl ias 
cadastradas junto aos 
Centros de Referência da 
Assistência Social (CRAS) 
de Umuarama serão 
atendidas com cestas 
de alimentos e produtos 
de limpeza obtidos pelo 
município graças a doa-
ções da sociedade civil. 
Ontem (25), a Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social recebeu os dona-
tivos da Associação dos 
Deficientes Físicos de 
Umuarama (Adefiu).

A secretária Izamara 
Amado de Moura agra-
deceu a solidariedade e 
destacou o papel da enti-
dade, que já presta um 
serviço diferenciado no 
atendimento às pessoas 
com deficiência e agora 
ajuda a socorrer famílias 
em vulnerabilidade social – 
cuja situação foi agravada 

Limpeza
Na última sexta-feira (22), a Secretaria de Assistência 

Social também recebeu a doação de 76 fracos de desinfe-
tantes e limpadores perfumados de uso geral. Os produ-
tos foram doados pela empresária Leila Cristina Gonzaga 
Florian, proprietária da Magic Limp Produtos de Limpeza, 
de Umuarama, e serão encaminhados para utilização por 

entidades assistenciais parcerias do município. “Neste 
momento difícil vivido pela nossa cidade, é fundamental ter 
o apoio das empresas e da sociedade para atender melhor à 
população. Agradecemos a empresa Magic Limp e também 
a Adefiu por essas doações e nos colocamos à disposição”, 

disse o prefeito Celso Pozzobom.

pelas restrições econômi-
cas impostas pela pande-
mia da Covid-19.

“Em nome do pre-
feito Celso Pozzobom e 
do município, agradece-
mos à Adefiu por esta 
importante doação, que 
nos auxiliará a amenizar 
o sofrimento de famílias 
que dependem da aten-
ção do poder público 
para garantir a sua ali-
mentação. São cerca de 
500 quilos de donativos 
que farão a diferença na 
mesa dessa população”, 
disse a secretária.

As cestas de alimen-
tos são compostas por 
dois pacotes de arroz, 
um pacote de açúcar, 
quatro litros de óleo de 
soja, caixas de leite, 
achocolatado, bolachas, 
farina de trigo, feijão, 
macar rão, molho de 

tomate, fubá e outros 
produtos. Foram doados 
pela Adefiu outros 15 far-
dos de produtos de lim-
peza e higiene pessoal. 
A entrega foi feita pela 

presidente da entidade, 
Olga Gonçalves Bertolini, 
pelo vice Sebastião Gildo 
Batista e pelo coordena-
dor Ademir Westphal, o 
popular “Tinho”.

AS cestas são compostas de alimentos não perecíveis e produtos de limpeza

TIAGO BOING/ASSESSORIA-PMU



07GERAL\ESPLANADAUMUARAMA, 26 DE MAIO DE 2020

reportagem@colunaesplanada.com.br 
Whatsapp/celular (61) 99855-3339

Sanitização
na Saúde

Na próxima sexta-feira 
(29), não haverá atendi-
mento ao público na Secre-
taria Municipal de Saúde. O 
prédio que abriga passará 
por uma completa sanitiza-
ção em toda a área de cir-
culação, salas, banheiros, 
móveis e equipamentos 
de proteção. O objetivo é 
reforçar as ações para evi-
tar a disseminação do novo 
coronavírus, uma vez que o 
local recebe diariamente um 
grande volume de pessoas.

“Não teremos atendi-
mento ao púbico na sexta, 
porém todos os servidores 
da Saúde estarão envolvidos 
em trabalho interno, para a 
higienização do seu local 
de trabalho. O atendimento 
será retomado na próxima 
segunda-feira, 1º de junho”, 
acrescentou a secretária 
municipal, Cecília Cividini. 
“Este é um momento em 
que não podemos relaxar 
nos cuidados preventivos 

Convivência do Idoso 
doa mil máscaras

Instituições ligadas à 
Secretaria de Assistên-
cia Social concentram 
esforços na produção de 
equipamentos de prote-
ção individual (EPIs) para 
prevenção ao contágio 
pelo novo coronavírus em 
Umuarama. Ontem (25), o 
Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos 
do Idoso (SCFVI) comple-
tou a distribuição de 1 mil 
máscaras confeccionadas 
em tecido lavável, para a 
população mais vulnerável.

A secretária de Assis-
tência Social, Izamara 

Amado de Moura, disse 
que a distribuição já vem 
ocorrendo há alguns dias. 
“Hoje at ing imos uma 
marca importante, de 1 mil 
pessoas atendidas, que 
graças a este esforço esta-
rão mais protegidas contra 
o vírus. Nos últimos dias, o 
pessoal da secretaria e os 
nossos parceiros têm se 
dedicado à produção de 
máscaras para distribui-
ção gratuita, a fim de levar 
um pouco de proteção aos 
mais carentes, diante do 
risco diário de contato com 
a Covid-19”, informou.

para que a situação não fuja 
ao controle”, disse.

Nenhum novo caso foi 
registrado nesta segun-
da-feira (25). A variação 
ocorreu somente no total 
de casos suspeitos, que 
aumentou de 146 no 
domingo para 154, com 
duas pessoas internadas 
(uma em UTI e outra em 
enfermaria hospitalar). As 
demais permanecem em 
isolamento domiciliar, sob 
monitoramento do Centro 
de Operações de Enfrenta-
mento da Covid-19 (COE).

Nesta segunda, o número 
de suspeitas descartadas 
permaneceu em 364 e o total 
de notificações subiu de 538 
para 546. Entre os 28 posi-
tivados, o boletim aponta 
sete pessoas já recupe-
radas, 19 em isolamento 
domiciliar – com monitora-
mento do COE –, uma está 
internada em UTI hospitalar 
e uma pessoa morreu.

Brasileiro adia contas
O brasileiro vai adiar este mês 
o pagamento da maioria de 
suas dívidas. É o que constatou 
sondagem nacional exclusiva 
da Coluna / Paraná Pesquisas 
ao perguntar: “No mês de 
maio, o(a) Sr.(a) conseguirá 
pagar todas as suas contas?”. 
Dos entrevistados, 69,1% 
responderam Não, 28,8% Sim 
e 2,1% não responderam. Dos 
que confirmaram o “calote”, 
31,3% vão pagar “a menor 
parte das contas”, 10,8% 
não irão pagar “nenhuma de 
suas contas” e apenas 27,1% 
afirmaram que vão pagar “a 
maior parte de suas contas”. A 
Paraná ouviu 2.242 brasileiros 
por telefone entre sexta (22) 
e ontem, em 210 cidades 
de todos os Estados e DF. A 
margem de erro é de 2 pontos 
percentuais. 

Perfis 1
Do total de entrevistados, 
77,7% têm o ensino médio 
e 22,3% o ensino superior; 
65,2% são do grupo PEA 
(população economicamente 
ativa) e 34,8% não PEA 
(desempregados, estudantes e 
do lar, entre outros).

Perfis 2
71,5% do grupo PEA respondeu 
que não pagará todas as contas. 
O Nordeste é a região mais 
atingida: 71,4% dos ouvidos 
confirmaram calotes. Detalhes 
no nosso site. 

Sem cachê
O ex-ministro Sergio Moro abriu 
mão de cachê para palestrar no 
seminário on-line da Univali, 
a convite do amigo professor 
Gilson Jacobsen, um juiz federal. 

Aliança...
O empresário Luís Felipe 
Belmonte, do DF, tem 
recebido toda semana listas 
de assinaturas de apoio 
à criação do Aliança pelo 
Brasil, o eventual futuro 
partido do presidente Jair 
Bolsonaro. Um escritório em 
São Paulo centraliza a triagem, 
mas colaboradores viajam 

das capitais a Brasília para 
entregar pessoalmente os 
documentos.

...avança
Há dias, chegaram mais 1,6 
mil assinaturas de Roraima. 
Belmonte garante que atingiu sua 
meta pessoal de coleta tratada 
com Bolsonaro. Por causa da 
pandemia, os integrantes do 
núcleo do projeto não se reúnem 
desde março.

Nocaute técnico 
Acelino Popó, o famoso 
ex-pugilista campeão e 
ex-deputado, levou nocaute 
técnico no Twitter ao postar 
uma reportagem sobre apoio a 
Bolsonaro. Apagou o texto antes 
de ir à lona, após perder mais 
de 700 seguidores. Mas diz à 
Coluna que não é bolsonarista.

Boletim médico
Pandemia, ministros aloprados, 
um presidente falastrão. Tudo 
isso nos 60 anos de Brasília, que 
não teve festa de aniversário. 
Parece a maldição das décadas. 
Aos 50, a capital teve o primeiro 
governador preso na história 
do Brasil e seu maior caso 
de corrupção revelado, 
com propinas entregues em 
meias, caixa de panetone e 
sob orações. 

Futurologia
O que virá aos 70 anos? O 
brasiliense não merece isso. 
Seu povo é muito maior e 
melhor que alguns inquilinos 
dos palácios e dos ministérios.

Falcone eterno
No sábado passado, 
completaram-se 28 anos do 
assassinato do juiz italiano 
Giovanni Falcone, em 
Palermo. Inspiração do então 
juiz Sergio Moro, Falcone foi 
o algoz da máfia na Operação 
Mãos Limpas.
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Pouco mais de dois meses 
depois que os pequenos municí-
pios do noroeste do Paraná toma-
ram as primeiras providências no 
intuito de conter o avanço do coro-
navírus, os números apresentaram 
um aumento gradativo e os casos 
positivos da doença chegaram ás 
cidades menores, trazendo preocu-
pação aos prefeitos e secretários 
de saúde. Principalmente em muni-
cípios que possuem poucos, ou 
nenhum leito de UTI disponível para 
atender aos pacientes positivados.

EVOLUÇÃO
Em Umuarama, cidade conside-

rada polo comercial e econômico da 
região, em um só dia foram consta-
tados cinco novos casos. Felizmente 
apenas um paciente está internado 
em leito de UTI. De acordo com a 
Secretaria Municipal de Saúde, estes 
cinco novos casos positivos foram 
confirmados no domingo (24).

Tratam-se de mulheres, com idades 
entre 2, 9, 23, 33 e 50 anos e todas 
estão em isolamento domiciliar, sendo 
monitoradas pelo Centro de Operações 
de Enfrentamento à Covid-19 (COE). O 
quadro de saúde delas é considerado 
estável. Com esses novos registros, 
subiu para 28 o total de casos posi-
tivos da pandemia registrados até o 
momento, em Umuarama.

No sábado (23), a Secretaria divul-
gou o 23º caso positivo em Umua-
rama, de um homem de 54 anos, 
que tem quadro de saúde estável e 
também foi colocado em isolamento 
domiciliar. Na sexta-feira (22), o boletim 
de acompanhamento da covid-19 em 
Umuarama apresentou a confirmação 
de u paciente de 60 anos, que levou o 
número para 22 confirmados no total.

Até a manhã de ontem (25), 7 
pacientes foram considerados recu-
perados e 19 permaneciam em iso-
lamento em suas residências. Um 
paciente permanecia internado em 
UTI hospitalar e apenas um óbito 

Casos de coronavírus começam a aumentar no noroeste do PR

Primeiro caso em Cruzeiro do Oeste

Cinco confirmações da 
doença em Maria Helena

HOSPITAL Upeccan é referência no tratamento da Covid-19 e possui 40 leitos de UTI e de enfermaria para 
atender a demanda
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havia sido registrado. Existem tam-
bém 146 casos suspeitos, com duas 
pessoas internadas (uma em UTI e 
outra em enfermaria) as demais em 
isolamento. Outros 364 casos sus-
peitos foram descartados.

Em Umuarama, o Uopeccan, hos-
pital referência para o tratamento 

da Covid-19, que possui 10 leitos 
fixos de Tratamento Intensivo, além 
de outros 30 leitos de enfermaria 
destinados diretamente ao trata-
mento da doença.

Segundo a assessoria do hos-
pital, duas unidades de UTI estão 
sendo ocupadas atualmente.

No mun ic íp io  de  Mar ia 
Helena (25 quilômetros de 
Umuarama), a Secretaria de 
saúde confirmou 5 casos de 
coronavírus somente no sábado 
(23). Com isso, o município 
chega a 6 pessoas positivadas 
para a doença. A primeira confir-
mação aconteceu na quinta-feira 
(21) e trata-se de um homem 
que trabalha em Umuarama e 
fazia seu deslocamento coti-
diano de carona com amigos 
ou de ônibus. Não foram divul-
gados detalhes de quem são 
os pacientes positivados, tais 
como idade e se são homens 

Já são quatro registros de 
pacientes positivados em 

Tuneiras do Oeste

Segundo registro 
em Tapejara
Em Tapejara, também na noite 
do sábado (23) foi confirmado o 
segundo caso positivo de corona-
vírus. A informação foi divulgada 
através da página de Facebook 
da Prefeitura. “A Secretaria de 
Saúde de Tapejara comunica que 
recebeu o resultado de mais um 
paciente que estava em análise e 
testou positivo a covid-19, sendo 
assim registramos o segundo caso 
no município”, diz a publicação. A 
Secretaria informa que o paciente 
está recebendo acompanhamento 
de profissionais de saúde, bem 
como os familiares”. O primeiro 
caso positivo no município foi 
confirmado na noite da quinta-
-feira (21). Na manhã de sexta (22) 
o prefeito Rodrigo Pezão, acom-
panhado pela Secretária de Saúde 
Ana Cláudia, fez um pronuncia-
mento através de redes sociais. 
Conforme o gestor, trata-se de um 
paciente jovem, que está em iso-
lamento domiciliar, sendo monito-
rado pela Secretaria Saúde.

Primeira 
confirmação em 
Francisco Alves
Na manhã do domingo (24) foi 
confirmado Francisco Alves (69 km 
de Umuarama) o primeiro caso de 
coronavírus. O boletim foi divul-
gado em redes sociais e aponta 
que a cidade tem 6 casos descar-
tados, 24 pessoas em isolamento 
domiciliar, nenhuma em hospital e 
nenhuma aguardando resultados 
de exames. Ainda consta que 221 
pessoas estão sendo monitoradas 
com sintomas gripais. A Secretaria 
de Saúde divulgou que a paciente 
positivada para a covid-19 é uma 
mulher e que está em isola-
mento, assim como seus familia-
res ou pessoas com quem teve 
contato. Todos são acompanha-
dos pela Secretaria.

Morte em Cidade Gaúcha
Uma mulher de 64 anos, 

moradora em Cidade Gaúcha, 
morreu em decorrência da covid-
19 no sábado (23), segundo a 
Fundhospar (Fundação Hospitalar 
do Paraná), antiga Santa Casa de 
Cianorte. O boletim da unidade 

de saúde aponta que a mulher 
foi a óbito por volta das 17h. Ela 
estava internada na UTI Covid-1, 
onde permaneciam ontem (25) 3 
pessoas internadas, sendo uma 
delas de Cidade Gaúcha, uma de 
São Tomé e uma de Cianorte.

ou mulheres, nem o estado de 
saúde em que se encontram.

O primeiro paciente tem 28 
anos e chegou a ficar durante três 
dias internado no Hospital Uopec-
can de Umuarama. o paciente 
recebeu alta e segue em isola-
mento domiciliar.

Daysi Rodrigues, chefe da 
V ig i lânc ia  Ep idemio lóg ica , 
explicou que 6 pessoas sinto-
máticas, que tiveram contato 
com o caso positivo da cidade, 
estavam isoladas e fizeram 
e x a m e s .  “ P r o v a v e l m e n t e 
sejam os novos casos confir-
mados no sábado”, comenta.

No município de Tuneiras do 
Oeste, que fica localizado a 51 kms 
de Umuarama, a Prefeitura divulgou 
no sábado (23) a confirmação do 
quarto caso positivo de coronavírus 
na cidade. Na nota pública exposta 
na página do Facebook da prefei-
tura, foi informado que o paciente é 
um homem de 32 anos. Seu estado 
de saúde é considerado estável 

e sem sintomas graves. Ele não 
é morador de Tuneiras do Oeste, 
mas manteve contato com paciente 
positivo e realizou o exame no muni-
cípio. “Já entramos em contato 
com as autoridades de saúde 
do município de sua residên-
cia, Janiópolis, para que eles 
acompanhem o caso”, informa 
a publicação.

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde de 
Cruzeiro do Oeste 
(município localizado 
a 28 quilômetros de 
Umuarama) por volta 
das 22h de sábado 
(23), foi confirmado o 
resultado positivo do 
teste para coronavírus 
de um dos pacientes que estavam 
em acompanhamento pelo setor de 
epidemiologia de Cruzeiro do Oeste.

O paciente é um homem que 
trabalha fora do município e está 
em isolamento domiciliar desde 
que passou a apresentar sinais e 
sintomas da doença. Ele recebeu 
acompanhamento da equipe que 
atua na Estratégia de Saúde da 
Família e está sendo medicado. 
Conforme a secretaria, seu quadro 
de saúde estável.

Tão logo foi informada a res-
peito do primeiro caso confirmado 
de coronavírus na cidade, a pre-
feita Helena Bertoco foi à público, 
através das redes sociais e pediu 
para que a população continue 
mantendo os cuidados para que a 
doença não avença no município. 
“Diante dos novos fatos, pedimos 
à população que redobre os cuida-
dos preventivos, como higienização 
das mãos, ambientes, utilização de 
máscaras e principalmente, o iso-
lamento social”.

PREFEITA Helena Bertoco pediu para que a população redobre os cuidados 
com a higiene
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fixos de Tratamento Intensivo, além 
de outros 30 leitos de enfermaria 
destinados diretamente ao trata-
mento da doença.

Segundo a assessoria do hos-
pital, duas unidades de UTI estão 
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os pacientes positivados, tais 
como idade e se são homens 
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Segundo registro 
em Tapejara
Em Tapejara, também na noite 
do sábado (23) foi confirmado o 
segundo caso positivo de corona-
vírus. A informação foi divulgada 
através da página de Facebook 
da Prefeitura. “A Secretaria de 
Saúde de Tapejara comunica que 
recebeu o resultado de mais um 
paciente que estava em análise e 
testou positivo a covid-19, sendo 
assim registramos o segundo caso 
no município”, diz a publicação. A 
Secretaria informa que o paciente 
está recebendo acompanhamento 
de profissionais de saúde, bem 
como os familiares”. O primeiro 
caso positivo no município foi 
confirmado na noite da quinta-
-feira (21). Na manhã de sexta (22) 
o prefeito Rodrigo Pezão, acom-
panhado pela Secretária de Saúde 
Ana Cláudia, fez um pronuncia-
mento através de redes sociais. 
Conforme o gestor, trata-se de um 
paciente jovem, que está em iso-
lamento domiciliar, sendo monito-
rado pela Secretaria Saúde.

Primeira 
confirmação em 
Francisco Alves
Na manhã do domingo (24) foi 
confirmado Francisco Alves (69 km 
de Umuarama) o primeiro caso de 
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com sintomas gripais. A Secretaria 
de Saúde divulgou que a paciente 
positivada para a covid-19 é uma 
mulher e que está em isola-
mento, assim como seus familia-
res ou pessoas com quem teve 
contato. Todos são acompanha-
dos pela Secretaria.

Morte em Cidade Gaúcha
Uma mulher de 64 anos, 

moradora em Cidade Gaúcha, 
morreu em decorrência da covid-
19 no sábado (23), segundo a 
Fundhospar (Fundação Hospitalar 
do Paraná), antiga Santa Casa de 
Cianorte. O boletim da unidade 

de saúde aponta que a mulher 
foi a óbito por volta das 17h. Ela 
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pessoas internadas, sendo uma 
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dias internado no Hospital Uopec-
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de Umuarama, a Prefeitura divulgou 
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na página do Facebook da prefei-
tura, foi informado que o paciente é 
um homem de 32 anos. Seu estado 
de saúde é considerado estável 

e sem sintomas graves. Ele não 
é morador de Tuneiras do Oeste, 
mas manteve contato com paciente 
positivo e realizou o exame no muni-
cípio. “Já entramos em contato 
com as autoridades de saúde 
do município de sua residên-
cia, Janiópolis, para que eles 
acompanhem o caso”, informa 
a publicação.

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde de 
Cruzeiro do Oeste 
(município localizado 
a 28 quilômetros de 
Umuarama) por volta 
das 22h de sábado 
(23), foi confirmado o 
resultado positivo do 
teste para coronavírus 
de um dos pacientes que estavam 
em acompanhamento pelo setor de 
epidemiologia de Cruzeiro do Oeste.

O paciente é um homem que 
trabalha fora do município e está 
em isolamento domiciliar desde 
que passou a apresentar sinais e 
sintomas da doença. Ele recebeu 
acompanhamento da equipe que 
atua na Estratégia de Saúde da 
Família e está sendo medicado. 
Conforme a secretaria, seu quadro 
de saúde estável.

Tão logo foi informada a res-
peito do primeiro caso confirmado 
de coronavírus na cidade, a pre-
feita Helena Bertoco foi à público, 
através das redes sociais e pediu 
para que a população continue 
mantendo os cuidados para que a 
doença não avença no município. 
“Diante dos novos fatos, pedimos 
à população que redobre os cuida-
dos preventivos, como higienização 
das mãos, ambientes, utilização de 
máscaras e principalmente, o iso-
lamento social”.

PREFEITA Helena Bertoco pediu para que a população redobre os cuidados 
com a higiene
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Perseguição termina
com prisão na PR-323
Um homem de 21 anos foi 

preso no início da tarde de ontem 
(segunda-feira, 25) por equipes 
do 7º Batalhão de Polícia Militar 
de Cruzeiro do Oeste. Ele tentou 
fugir de uma abordagem, foi per-
seguido e capturado depois que 
se envolveu em um acidente de 
trânsito. O suspeito pilotava um 
Volkswagen Jetta que estava pre-
parado para ser utilizado no con-
trabando. A ocorrência foi encami-
nhada para a delegacia da Polícia 
Federal (PF) em Guaíra.

Os policiais militares do 25º 
Batalhão de Polícia Militar de 
Umuarama, já haviam tentando 
abordar o carro, porém o motorista 
conseguiu fugir em alta velocidade, 
seguindo pela rodovia PR-323, no 
sentido Cruzeiro do Oeste. Os PMs 
de Umuarama mantiveram contato 
com policiais de Cruzeiro do Oeste, 
que realizaram um cerco. O condu-
tor chegou a passar, em alta velo-
cidade, por um bloqueio e acessou 
a avenida São Paulo. Em seguida, 
perdeu o controle da direção e 

colidiu contra um barranco.
Dentro do carro havia um 

radiocomunicador clandestino. 
Após verificação no chassi, foi 
constatado que o carro não pos-
sui irregularidades e o condutor 
disse que seguia para Francisco 
Alves onde iria carregar o veí-
culo – que estava apenas com o 
banco do motorista – com cigar-
ros contrabandeados. O jovem 
foi preso por direção perigosa e 
levado para a delegacia de Cru-
zeiro do Oeste. O carro e o rádio 
foram entregues à PF.

A Polícia Civil de Cruzeiro do Oeste 
investiga a morte de uma menina de 7 
anos que foi baleada no sábado (23) 
em Mariluz (38 km de Umuarama). A 
criança foi alvejada por um disparo de 
espingarda (modelo puxa fieira). O tiro 
foi deflagrado pelo irmão, de 9 anos, 
enquanto brincavam. Segundo a polí-
cia, as crianças estavam na casa do 
avô, na área rural do município.

A garotinha foi atingida por cinco 
disparos, nos braços coluna e cabeça, 
e chegou a ser encaminhada ao pronto 
atendimento municipal, mas não resis-
tiu. O avô disse à PM que trabalhava 
quando ouviu os disparos. Ele relatou 
que a arma costumava ficar guardada 
em um guarda-roupas. De acordo com 
a Polícia Civil, o avô poderá responder 
por omissão de guarda e posse ilegal 
de arma de fogo. O menino está rece-
bendo atendimento psicológico e está 
sob responsabilidade do Conselho 
Tutelar. A polícia irá ouvir outras pes-
soas para apurar o caso. As crianças 
viviam com o avô, pois os pais morre-
ram em um trágico acidente ocorrido 
na rodovia entre Mariluz e Umuarama, 
no dia 18 de janeiro de 2019.

Policiais militares de Umuarama 
apreenderam na tarde do domingo 
(24), 45 pedras de crack e 11 
porções de maconha. O proprie-
tário da droga conseguiu fugir, mas 
os entorpecentes foram entregues na 
Delegacia de Polícia. A apreensão 
aconteceu na avenida Zaeli quando 
os policiais flagraram um homem de 
26 anos, que já é conhecido no 
meio policial e foi preso em outras 
situações. Ao notar a aproximação 

policial, ele fugiu correndo e não foi mais localizado. No entanto, nas proximidades de 
onde ele estava, os policiais encontraram uma garrafa pet que armazenava as drogas. Ape-
sar de ter escapado, o proprietário foi identificado e denunciado à Polícia Civil.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

VEÍCULO foi apreendido após furar bloqueio em Cruzeiro do Oeste

Menina de sete 
anos morre após ser 
baleada pelo irmão
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horóscopo
Áries 21/03 a 20/04

Seu trabalho será mais produtivo se estiver segura e confiante 
no que faz, por isso, priorize as tarefas para as quais tem mais 
experiência. Fugir de agitação e trabalhar em casa ou num canto 
tranquilo pode ajudar. 

Touro 21/04 a 20/05
Trocar ideias com os colegas deve garantir projetos inovadores e 
soluções supercriativas no trabalho. Vai terá ótimos argumentos 
para defender suas opiniões e pode fazer ótimos acordos. Na 
paquera, você será ainda mais comunicativa e encantadora. 

Gêmeos 21/05 a 20/06
O céu envia boas vibrações para sua carreira e seu bolso, por 
isso, trabalhe com garra e se atente às oportunidades de aumen-
tar seus ganhos. Há chance até de conseguir uma comissão ou 
gratificação extra por um serviço realizado. 

Câncer 21/06 a 21/07
Você vai se sair muito bem nos estudos ou no treinamento para 
uma nova função no emprego. Mostre que tem disposição e 
interesse em aprender coisas novas e progredir. Evite o clima 
de rivalidades com colegas: trabalhe em equipe. 

Leão 22/07 a 22/08
Não desanime diante das dificuldades: confie na sua intuição, 
encare os problemas e faça as mudanças necessárias. Concentre-
-se para deixar o serviço todo em dia. Mostre seu potencial. Dúvidas 
ou decepções recentes podem deixá-la insegura no amor. Reaja! 

Virgem 23/08 a 22/09
O céu estimula as parcerias e as sociedades para seu signo, por 
isso, una-se aos colegas de confiança para cumprir as metas e 
conquistar os objetivos em comum. Amigos estarão ao seu lado para 
o que der e vier. Aceite convites para sair e conhecer gente nova.

Libra 23/09 a 22/10
A Lua deixa seu signo mais ambicioso e você vai investir toda 
sua energia para alcançar seus objetivos. Sua vaidade também 
será maior: bom dia para iniciar uma dieta. 

Escorpião 23/10 a 21/11
Os estudos continuam favorecidos e você deve agarrar 
qualquer oportunidade de fazer um curso ou treinamento. 
Você também vai se destacar por sua criatividade e seu 
raciocínio rápido. No amor, afinidades de ideias serão 
essenciais para você. 

Sagitário 22/11 a 22/12
Você vai sentir um desejo maior de mudar o que incomoda e pode 
começar dentro de casa: livre-se de tudo que não usa mais e deixe 
seu cantinho mais gostoso. No trabalho, vai querer mais estabili-
dade. Pode ganhar uma grana inesperada, mas não gaste à toa. 

Capricórnio 22/12 a 20/01
O céu indica que você pode fazer parcerias e acordos muito vanta-
josos ao longo do dia, mas controle suas reações. Some forças com 
os colegas e troque ideias para tornar o trabalho mais produtivo. 

Aquário 21/01 a 19/02
Você pode aumentar a produtividade no trabalho com um pouco 
mais de disciplina e organização e terá um impacto positivo para 
seu bolso. Fique de olho nas oportunidades de aumentar seus 
ganhos, mas não assuma tarefas demais. 

Peixes 20/02 a 20/03
Charme, simpatia e bom humor farão você se destacar em tudo 
o que fizer hoje. No trabalho, será muito fácil atrair clientes e 
agradar as pessoas. Em família, a sintonia com filhos e gente 
jovem será incrível. Mas é nas paqueras que a sua estrela vai 
brilhar ainda mais e pode até pintar romance. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 3

PSTR
REJEITAR

GINASTICA
NATMI
CGEMEOS

CEROLASNO
SPISCAR
AREAART
IETERE

ESPREMIDA
FAROBOTAR

BESOCA
ESCALADO

OLACASOS

Assinou a
Lei Áurea

(Hist.)

Flamengo
e Flumi-
nense
(fut.)

Limitar
a quanti-

dade

Não
aceitar 

Batida;
pancada

Rifar (um
prêmio)

Os irmãos
nascidos

no mesmo
parto

Substância
que afia 

a linha da
pipa

Local da
lavagem

de roupas,
na casa

(?) os pés
no chão:

ser
realista 

O que tem
dia, mês

e ano

Serviço de
Atendimen-
to ao Clien-
te (sigla)

Ósmio
(símbolo)

"(?) de
Família",
programa

do SBT

Arte, 
em inglês
Emaranha;

enrola

Burro;
jumento
Barco de
recreio

Exame
escolar

Post-(?),
adesivo 

Vitamina 
encontrada

no limão

Exercício
para o
corpo

Em + a 
(contração)

Barragem

Abrir e
fechar os

olhos

Vogais de
"filé"

Apertada

Saudação
popular

É apurado
no cão

Designado
para entrar

no jogo
(fut.)

Pôr;
colocar 
Amassa
no pilão

A 3a nota
musical
Porém;

entretanto

Peça do 
dominó com
seis pintas

Agora

3/art. 4/sena. 5/cerol. 6/embola. 8/racionar.
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(44) 99966-1716 zeliacasoni@gmail.com

Zélia Casoni

ZOOM
O mês de maio reservou dia especial na agenda da empresária e rotariana Deusi 

Costa -, na semana que passou ela comemorou aniversário e foi muito cum-
primentada pelos amigos. No clique ela marca presença no coquetel Carmen 

Steffens, no início do ano. 

Happy Day
Hoje é dia de cumprimentos 
para os leitores da coluna -, 
Everaldo Beraldo, Giovana 

Perboni de Carvalho, Ricardo 
de Matos Massambani e Suely 
Nishiyama Sucupira. Da colu-

na: felicidades.

“O esperado nos 
mantém fortes, 

firmes e em 
pé. O inespe-
rado nos torna 

frágeis e propõe 
recomeços.” 
(Machado de 

Assis)

THIAGO CASONI

Você tem que saber! 
Como existem tantas pessoas na Inter-

net, é absolutamente essencial entender 
com quem você está falando.Não adian-

ta postar a esmo.  Quanto mais você 
definir esse público, mais produtivas e 

lucrativas serão suas campanhas. 



13SOCIALUMUARAMA, 26 DE MAIO DE 2020

Treinamento para Crise!

Sebrae
A semana começa com mais um 
workshop do Sebrae, projeto de 

marketing digital. Será na quarta-
-feira (27) em dois horários. Das 9h 
às 12h e das 19h às 22h. Faça sua 

inscrição gratuita.

O presidente e o gestor do Instituto Nossa Senhora Aparecida, Dr. Luiz 
Carlos Denerusson e Cristiano Nelli e a equipe de recepcionistas do 
hospital presentearam a psicóloga Geliane Boscaratto com um lindo 

kit composto por premiado vinho rosê e várias guloseimas do Empório 
da Casa. “Agradecemos a parceria com o Grupo Uvel, que é referência 
internacional em atendimento”, disse o presidente. O treinamento foi 

um oferecimento do Grupo Uvel.

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

Recepcionistas do Instituto Nossa 
Senhora Aparecida passaram 

por um treinamento extensivo 
sobre atendimento humanizado 
e abordagem em situações de 

crise, realizado em parceria com o 
Grupo Uvel. O último encontro da 
série de 13 etapas aconteceu na 
última quinta-feira (21), no Anfi-
teatro do Hospital, reunindo toda 
a equipe de recepção e membros 
da diretoria. O treinamento foi 

conduzido pela psicóloga organi-
zacional do Grupo Uvel, Geliane 
Boscarato, que passou técnicas e 
dicas de abordagem pessoal em 
situações de crise e de comu-
nicação afetiva. “A função de 

recepcionista hospitalar requer 
profissionalismo e ao mesmo 

tempo empatia e gentileza. Com a 
Pandemia do Coronavírus, preci-
sa trabalhar normas ainda mais 
rígidas de biosegurança e, ao 

mesmo tempo, lidar com emoções 
que, muitas vezes, estão à flor da 
pele”, disse a psicóloga no encer-

ramento do treinamento. 



14  CLASSIFICADOS TRIBUNA HOJE NEWS, 26 DE MAIO DE 2020

COBALT 1.4 LTZ ...................................13/14 .................... PRATA ........................COMPLETO.........................................R$ 37.900,00
CRUZE SPORT6 LTZ II TURBO ........17/17 .................... VERMELHO .............COMPLETO, AUT, COURO, TS ......R$ 79.900,00
CRUZE SEDAN LT TURBO ................17/18 .................... BRANCO ...................COMPLETO, AUT, COURO .............R$ 74.900,00 
CRUZE SEDAN LT TURBO ................17/18 .................... PRATA ........................COMPLETO, AUT, COURO .............R$ 74.900,00
CRUZE SEDAN LTZ II TURBO ..........16/17 .................... PRATA ........................COMPLETO, AUT, COURO .............R$ 79.900,00
CRUZE SEDAN LTZ I TURBO ...........17/18 .................... BRANCO ...................COMPLETO, AUT, COURO .............R$ 83.900,00
CRUZE SEDAN LTZ I TURBO ...........17/18 .................... PRETO .......................COMPLETO, AUT, COURO .............R$ 83.900,00
CRUZE SEDAN LTZ II TURBO ..........16/17 .................... BRANCO ...................COMPLETO, AUT, COURO .............R$ 77.900,00
CRUZE SEDAN LTZ II TURBO ..........17/18 .................... BRANCO ...................COMPLETO, AUT, COURO .............R$ 83.900,00
EQUINOX PREMIER TURBO ............17/18 .................... PRETO .......................COMPLETO, AUT, COURO, TS ... R$ 124.900,00
MALIBU LTZ ..........................................13/13 .................... BRANCO ...................COMPLETO, AUT, COURO .............R$ 59.900,00
MONTANA 1.4 LS ...............................18/19 .................... BRANCO ...................COMPLETO.........................................R$ 42.900,00
ONIX 1.0 LT ...........................................15/16 .................... BRANCO ...................COMPLETO.........................................R$ 36.900,00
ONIX 1.0 LT ...........................................19/19 .................... BRANCO ...................COMPLETO.........................................R$ 42.900,00
ONIX 1.4 LT ...........................................13/13 .................... BRANCO ...................COMPLETO.........................................R$ 33.900,00
ONIX 1.4 ACT  ......................................16/17 .................... PRETO .......................COMPLETO.........................................R$ 53.900,00
SPIN 1.8 ACT AT ..................................17/18 .................... PRATA ........................COMPLETO, AUT ..............................R$ 57.900,00
TRACKER 1.8 LTZ AT ..........................15/15 .................... PRATA ........................COMPLETO, AUT, TS ........................R$ 59.900.00
TRACKER 1.4 LTZ TURBO .................17/17 .................... PRATA ........................COMPLETO, AUT, COURO, TS ......R$ 74.900,00
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NOTÍCIAS DA

UNIPAR
U N I V E R S I D A D E  P A R A N A E N S E

Conheça as opções que a Unipar 
oferece na área da gestão

PÓS-GRADUAÇÃO

A pós-graduação é imprescindível para 
profissionais que buscam aprofundar 
seus conhecimentos e se destacar no 
mercado de trabalho. Na modalidade 
especialização [lato sensu], a Unipar 
oferece cerca de cem cursos. Entre 
eles, estão vários na área de gestão. 
Confira a lista:

[Verifique a disponibilidade do curso no 
câmpus da Unipar mais perto de você 
em pos.unipar.br e INSCREVA-SE JÁ!]

• Gestão de Projetos e Obras 
• Gestão do Capital Intelectual e 
Humano nas Organizações
• MBA em Controladoria, Assessoria e 
Auditoria Contábil
• MBA em Empreendedorismo e 
Coaching
• MBA em Gestão de Cooperativas de 
Crédito
• MBA em Gestão Estratégica de 
Negócios
• MBA em Gestão Militar e Segurança 
Pública
• MBA em Gestão de Pessoas, Carreira e 
Liderança
• MBA em Gestão Estratégica de 
Recursos Humanos
• MBA Executivo em Gestão Empresarial

‘Amplie possibilidades’

EXTRAVIO DE ALVARÁ
M. R. MINHOLI – ME, inscrita 
sob nº CNPJ 17.251.049/0001-
10, estabelecido na Avenida Cam-
boriú, 2434, Jardim Birigui, CEP 
87505-130, cidade de Umuarama 
Estado do Paraná, comunica 
para os devidos fins o extra-
vio de seu Alvará de Licença 
Municipal nº 31.248. Com esta 
publicação o mesmo torna-se sem 
valor legal e comercial.      

Os padres dos decanatos Cate-
dral e São Francisco de Assis de 
Umuarama, decidiram manter sus-
pensas as Missas com a presença 
de fiéis, apesar do novo decreto 
da prefeitura (publicado no dia 22 
de maio), que libera a presença de 
público em celebrações e templos 
religiosos no município. Os páro-
cos entendem que é uma forma 
de colaborar na salvação de vidas 
e com as medidas sanitárias de 
combate à transmissão do novo 
coronavírus na cidade. Lembrando 
que as Celebrações Eucarísticas 
continuam sendo transmitidas pela 
Rádio Inconfidência e nas redes 
sociais de cada Paróquia. Qualquer 
mudança em relação a liberação 
da presença dos féis nos templos, 
a Igreja se manifestará através de 
seus canais de comunicação.

Missas online

REUNIÕES e celebrações serão transmitidas online 
pelas redes sociais de cada igreja

ASSESSORIA
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Melhorias na drenagem
pluvial da rua Porto Alegre

A Secretaria de Obras, Planeja-
mento Urbano, Projetos Técnicos e 
Habitação está implantado uma gre-
lha de ferro do tipo ‘mata burro’ na 
Rua Porto Alegre, Zona 4, próximo ao 
entroncamento com a Avenida Vitória, 
no Conjunto Residencial Verde Vale, 
em Umuarama. Nos dias de chuva 
mais intensa, a enxurrada tem inva-
dido residências e causado transtor-
nos aos moradores.

“O mata burro permite ampliar a 
captação pluvial e conter a enxurrada, 
que é direcionada para a rede de gale-
rias. Esse investimento, em caráter 
emergencial, é necessário para 
melhorar o sistema de drenagem e 
evitar danos aos imóveis. Ainda mais 
agora que temos previsões de chu-
vas fortes, após um longo período de 
estiagem”, disse o diretor de obras, 
engenheiro Nélio Guazzelli.

O serviço foi iniciado ontem (25) 
e a previsão é de que até o final da 
semana esteja concluído. “É um tra-
balho rápido, realizado com o mínimo 
de transtorno aos moradores da região 
e que em poucos dias vai resolver o 
problema”, acrescentou. Desde 
2017, o prefeito Celso Pozzobom 
tem ordenado uma série de investi-
mentos para melhorar o sistema de 
escoamento pluvial na cidade, que 
em muitos pontos é insuficiente em 
períodos de chuvas intensas (grande 

Sujeira nas ruas
Para mudar essa situação o município vem implantando novas galerias, 

recuperando redes antigas e aumentando a capacidade da tubulação, através 
da desobstrução e limpeza da rede e bueiros com jatos de alta pressão. “Muita 

sujeira é jogada nas ruas e acaba parando nos bueiros, entupindo as galerias, mas 
a manutenção está em dia”, explicou o secretário de Obras, Planejamento Urbano, 

Projetos Técnicos e Habitação, Isamu Oshima.

volume em pouco tempo).
Em muitos bairros, a rede de gale-

rias é antiga e não foi dimensionada 
para o volume atual de chuvas, o que 
é agravado pelo aumento da imper-
meabilização do solo ocasionada 
pelo avanço da pavimentação e o 

calçamento de passeios e quintais. 
“A falta de manutenção ao longo dos 
anos também afetou a capacidade 
de escoamento, o que força a água a 
correr sobre a pista, invadindo casas, 
comércios e acentuando a erosão”, 
apontou o prefeito.

O mata burro permite ampliar a captação pluvial e conter a enxurrada, que é direcionada para a rede de galerias

TIAGO BOING/ASSESSORIA-PMU
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